

ACTA NO. 2 (DOS) SOLEMNE

En la Ciudad de El Grullo, Jalisco: Siendo las 08:46 horas del día, 12 de Agosto de 2025

Dos mil veinticinco, en la en la **Explanada del Centro Cultural Regional** de este Municipio, habilitado previamente como recinto oficial de Reuniones del H. Ayuntamiento, situado en esta ciudad de El Grullo, Jal., estando reunidos **El Presidente Municipal MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS OSORIO, Síndica Municipal L.N. LAURA PATRICIA VÁZQUEZ HERNÁNDEZ**, y los Regidores Propietarios **C. OSCAR NOÉ FIGUEROA RUÍZ, LIC. EN PSIC. ADRIANA GONZÁLEZ GUERRERO, ING. NAINN DE JESÚS VILLALVAZO RAMÍREZ, MTRA. MARTHA ALICIA LEAL PÉREZ, MTRO. RAMÓN MURILLO JIMÉNEZ, MTRA. EURISE JAZMÍN GONZÁLEZ GONZÁLEZ, RADIÓLOGA GIOVANA VILLALVAZO PALACIOS, C. ERIKA LIZBETH MURILLO COVARRUBIAS y LIC. JOEL OCTAVIO PUERTO COVARRUBIAS**, y la **LIC. EN PSIC. ERIKA VANESSA RAMÍREZ JIMÉNEZ** en calidad de Secretaria General, para llevar a cabo la Sesión Solemne, primera del mes, bajo el siguiente orden del día:

1. **Lista de Asistencia.**
2. **Comprobación de Quorum.**
3. **Orden del día y en su caso aprobación.**
4. **Honores a la Bandera.**
5. **Himno Nacional Mexicano.**
6. **Himno del Estado de Jalisco.**
7. **Himno de El Grullo, Jalisco.**
8. **Mensaje de la Diputada Local del Congreso del Estado de Jalisco LIC. VERÓNICA MAGDALENA JIMÉNEZ VÁZQUEZ.**
9. **Mensaje del Cronista Municipal C. GILBERTO GUERRERO LOPEZ.**
10. **Mensaje de El Presidente Municipal MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS OSORIO, y proyección de un video alusivo a la vida y obra del CONTRALMIRANTE ESTANISLAO GARCÍA ESPINOSA con acompañamiento musical.**
11. **Clausura.**

Punto No. 1: Se pasó lista de asistencia estando presentes 11 regidores de 11 regidores que integran este Ayuntamiento Constitucional 2024-2027.

Punto No. 2: Se contó con Quórum legal para continuar con la Sesión Solemne, declarando abierta la sesión.

Punto No 3: Una vez dado a conocer el orden del día propuesto, este fue aprobado por unanimidad de 11 regidores presentes de 11 regidores integrantes de este Ayuntamiento Constitucional para el periodo 2024-2027 y desglosado de la siguiente manera:

Punto No 4: Respecto a dicho punto se pidió a los presentes ponerse de pie para llevar a cabo los respectivos **Honores a la Bandera**, con la Escolta Oficial integrada por Elementos de Seguridad Pública.

Punto No 5: Con relación a este punto se les pidió a los presentes de su atención y permanecer de pie para entonar las notas del **Himno Nacional Mexicano**.

Punto No 6: Con relación a este punto se les pidió a los presentes de su atención y permanecer de pie para entonar las notas del **Himno del Estado de Jalisco**.

Punto No 7: Con relación a este punto se les pidió a los presentes de su atención y permanecer de pie para entonar las notas del **Himno de El Grullo Jalisco**.

Punto No 8: Con relación a este punto se solicitó la participación de la **Diputada Local del Congreso del Estado de Jalisco LIC. VERÓNICA MAGDALENA JIMÉNEZ VÁZQUEZ**, quién expresa un atento saludo a los miembros del presídium, familias, invitados y alumnos de las escuelas presentes; continúa citando:

"Apaguen el mundo y enciendan la música, el alma quiere melodía, no ruido..."

Así es como el **CONTRALMIRANTE ESTANISLAO GARCÍA ESPINOSA**, parecía ver el mundo, logró convertir su pasión por la música y su amor por la Marina, en melodías que trascienden la historia de la institución, su acervo sin duda representa un patrimonio importante para México y un orgullo inmenso para el Municipio que lo vio crecer, *El Grullo, Jalisco*.

En la letra de *Cadetes de la Naval*, logra plasmar la vida de un marino desde su formación en su heroico Colegio, hasta el día a día y la defensa de nuestras playas y aguas, cada una de las piezas compuestas a esta institución dan fe del amor inmenso por su patria, por la historia de México, por el orgullo de su profesión y por la dedicación de su vida a algo en que creía, la libertad de nuestra patria y de quienes habitamos en ella.

En tiempo de guerra las artes nos dan alegría, escape y libertad, las naciones se aferran a ellas cuando su patria se ve avasallada por el enemigo, México es un país de paz en los conflictos internacionales, pero vive tiempos difíciles en su tranquilidad, la melodía nos regala espacios de reflexión, convivencia y sanación.

Para mí es un orgullo estar en *El Grullo*, la Ciudad de la Gente, un municipio al que le tengo profundo cariño, respeto y me ha regalado momentos de trabajo, responsabilidad y logros colectivos durante ya algunos años, es un orgullo acompañar y saludar a mi amigo Presidente **MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS OSORIO**, un hombre enamorado y comprometido con su tierra, capaz de cambiar con hechos la forma en que *El Grullo* se percibe, para sus habitantes y para quienes lo visitamos, sin duda una gran labor.



Me ha tocado atestiguar la evolución de este Municipio desde que llegaste a gobernarlo, sin duda no es el mismo, desde que te recibe con su infraestructura bien cuidada, una ciudad limpia, que mantiene a su gente alegre y siempre buscando su bienestar y tranquilidad, te he dicho que eres un gran gestor, pero no solo de recursos económicos, públicos y privados, sino de la voluntad y el compromiso de tu gente aquí y en el extranjero.

Aquí aprovecho para comentarles que me comprometí con el presidente a que, en la próxima sesión de pleno, presentare un exhorto para que la SICT (Secretaría de Comunicaciones y Transportes) atienda de manera inmediata la carretera México 80 que actualmente se encuentra en pésimas condiciones.

Amigo y personas que acompañan este evento, tienen en mí una aliada en el Congreso que conoce el Municipio, que lo quiere y cree en el con la importancia de lo que representa en Jalisco, alguien que sin ser Grullense se ha comprometido contigo para hacer realidad tus sueños y luchas, tienes en mi a una mujer que conoce la Sierra de Amula, sus características y realidades, tienes en mí una voz en el Congreso que habrá de levantarse siempre que El Grullo lo requiera, porque esta diputada le tiene mucho amor a esta tierra.

Punto No 9: Con relación a este punto se solicitó la participación del Cronista Municipal C. GILBERTO GUERRERO LOPEZ, quién primeramente agradeció por la invitación y a todos los presentes e invitados especiales, llevando a cabo a continuación el siguiente mensaje:

Estanislao García Espinosa reseña breve del Contraalmirante, por GILBERTO GUERRERO LÓPEZ Cronista Municipal, período 2024-2027.

¿Cruce de caminos? o ¿Encrucijada de vida?

Hace 52 años un pequeño valle se convirtió en encrucijada de vida...y muerte, muy posiblemente una decisión así lo determinó. En la lejanía la silueta de un tren que se agigantaba al acercarse a la carretera y crucero de Bellavista, y en la mente de nuestro protagonista, un hombre de muchos y muy fundados valores, muy posiblemente el gran sentido de responsabilidad, pero sobre todo de puntualidad habrían hecho que se tomara la decisión -que muchos de quienes lo conocieron jurarían - de ordenar a su chofer personal, ganarle el paso al tren.

Las consecuencias de ello hoy nos tienen aquí en el Centro Cultural Regional de El Grullo Jalisco, Estanislao García Espinosa. Esta encrucijada cortó la vida de 70 años y tres meses de quien se dirigía a su terruño querido, para apadrinar a una generación egresada de una Escuela de Estudios Académicos Normales.

Cada vez que venía a El Grullo, nunca llegó con las manos vacías: uniformes para músicos, partituras para el Director de la Banda Municipal de nuestra ciudad, promociones para los talentos locales a Bandas de nivel nacional, sólo para exemplificar lo mucho que dio a El Grullo, y lo que dio a su tierra lo dio a la región y a Jalisco, tanto como lo que dio a su patria. Su altruismo y amor a la nación apenas centenaria, fueron evidentes desde temprana edad, pues entre los trece y dieciséis

Monederos V.12

(Large blue ink signature)
años, y ante las dos opciones de superación personal que se tenía en provincia en aquellos años: los seminarios o los cuarteles militares, a sus trece años, aquel niño-adolescente, con responsabilidad de adulto, nacido en 1903 en el valle más hermoso de Jalisco, muestra sus primeras acciones dentro del movimiento revolucionario -que a posteriori le serían reconocidas - y se afilia al ejército. Siendo menor de edad es dado de baja, regresando al ejército en 1922, ya con 19 años, donde éste Jalisciense Ilustre -a la luz de análisis de su vida y obra-, se desempeñó en diversas áreas de la Armada, entre la milicia, y la música, que es parte de la formación militar, **Estanislao García Espinosa** con formación marcial en la que alcanzó muchos e importantes grados, hasta el de Contraalmirante, igualmente que compositor, tutor, gestor, músico solista, y sobre todo su pasión la dirección musical de diversas Bandas Militares, siendo la más renombrada: Orquesta Sinfónica de la Marina Nacional Armada de México, que fundó y dirigió hasta aquel trágico 13 de Agosto de 1973, banda reconocida a nivel mundial, como reconocida nacionalmente también la Banda Municipal de El Grullo Jalisco, a la que tuteló mientras vivió, y que encargó a diversos Grullenses en la dirección musical, correspondiendo el mayor- y yo diría - más productivo periodo, al maestro y comisionado militar, Don Juan Carbajal Beas.

(Large blue ink signature)

(Large blue ink signature)
Sin menoscabo de su valiosísima aportación a la milicia y música nacional, como lo veremos en un subsecuente video, quiero matizar está petición que hoy hago por encargo del Consejo Municipal para la Cultura y las Artes de El Grullo Jalisco, dos aspectos anecdóticos de la obra del Contraalmirante:

(Large blue ink signature)
Primero: "La Bella Lola", Himno Marinero del Puerto Español de Oviedo, latino por excelencia: la despedida a un amor marinero, y luego la eterna espera por parte de ella, y cuyas versiones contemporáneas, ustedes conocen con "Penélope" del compositor y cantante Joan Manuel Serrat, o "La Loca de San Blas" de Maná. Pues bien, la versión original y que en el sur de Jalisco, El Grullo y la región tomó un carácter taurino, y no falta en ningún encierro o cartel de renombre, fue originalmente versionada y adaptada en México, por nuestro ilustre músico Grullense, que hoy recordamos.

(Large blue ink signature)
Segundo: Anécdota correspondiente al entorno de la radio. Siendo su servidor desde 1987 hasta poco más de 2003 locutor sindicalizado, tuve desde luego conocimiento de la ley Federal de Radio y Televisión, que establece que el inicio y cierre de transmisiones se hacen con la ejecución del Himno Nacional, y cosa muy curiosa que descubrí y después investigué, luego de escuchar la apertura de transmisiones de una estación de Manzanillo, que luego del Himno Nacional en todas las estaciones de cualquier Puerto del país se ejecutaba seguidamente la composición del Contraalmirante Estanislao García Espinosa: "Cadetes de la Naval"; gran motivo de orgullo para mí fue saber que en todas las radios portuarias de la patria, la música de éste Jalisciense Ilustre se reproducía diariamente, cosa que hago saber también para orgullo de ustedes.

(Large blue ink signature)
Centrándome en lo esencial de esta participación que hoy me honro en llevar a cabo quiero pedir:

(Large blue ink signature)
ÚNICO: Que este Ayuntamiento presidido por el Maestro Milton Carlos Cárdenas Osorio, arropado por sus regidores, que el Congreso del Estado, que representa en



esta Sesión de manera muy honrosa, la Diputada Local Lic. Verónica Magdalena Jiménez Vázquez, tengan a bien acompañar la solicitud para que el Congreso del Estado evalúe los méritos de quién la patria, el Estado de Jalisco y particularmente la Ciudad y el municipio de El Grullo, debemos tanto, y por ende sea decretado: **JALISCIENSE ILUSTRE, CONTRALMIRANTE ESTANISLAO GARCÍA ESPINOSA, y sus restos llevados a la Rotonda de las y los Jaliscienses Ilustres.**

Punto No 10: Relacionado a este punto El Presidente Municipal MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS O SORIO agradece a la Diputada Local del Congreso del Estado de Jalisco LIC. VERÓNICA MAGDALENA JIMÉNEZ VÁZQUEZ por su asistencia, por su amistad y por todo lo que les ha dado para el municipio, a través de sus gestiones; agradeciendo también al Cronista Municipal C. GILBERTO GUERRERO LOPEZ por esta gran semblanza que nos ha compartido hoy. Expresando que efectivamente es un orgullo para los Grullenses poder replicar en este día la obra y trayectoria de este Grullense ilustre **CONTRALMIRANTE ESTANISLAO GARCÍA ESPINOSA**, reiterando su agradecimiento a todo el Cabildo por estar aquí, pero sobretodo a la sociedad civil, empresarios, asociaciones, a la Orquesta Sinfónica Grullense, a estos niños que se han formado a través del acervo de la cultura de la música de El Grullo a través de las diferentes generaciones, y que hoy da mucho orgullo poder darle a la ciudadanía este bonito mensaje; invitando en seguida a los asistentes a ver la proyección de un video alusivo a la vida y obra del **CONTRALMIRANTE ESTANISLAO GARCÍA ESPINOSA**.

Y expresándole al Cronista Municipal C. GILBERTO GUERRERO LOPEZ que con todo gusto llevarán al Congreso del Estado de Jalisco esta gran iniciativa, y que también ya se venía trabajando con el C. JOSÉ LUIS ESQUIVEL VELASCO Presidente del Consejo Municipal para la Cultura y las Artes de El Grullo (CMCA), y que va a pedir todo el apoyo para que pronto lleven a buen puerto esta solicitud.

Acto seguido se proyecta un video alusivo a la vida y obra del **CONTRALMIRANTE ESTANISLAO GARCÍA ESPINOSA**.

Y a continuación, se lleva a cabo la colocación de una corona floral en el busto escultura donde descansan los restos del **CONTRALMIRANTE ESTANISLAO GARCÍA ESPINOSA** en conmemoración por su 52 Aniversario Luctuoso, el cuál que se encuentra situado en la Explanada del Centro Cultural Regional de este Municipio. Con acompañamiento musical.

Punto No 11: Tomando la palabra el Presidente Municipal MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS OSORIO, clausuró la presente Sesión Solemne de Ayuntamiento, primera

del mes, del día 12 doce de Agosto de 2025, siendo las 09:30 horas (Nueve horas con treinta minutos), del mismo día firmando en ella los que intervinieron y quisieron hacerlo. Agradeciendo a toda la ciudadanía por la asistencia, invitados especiales, así como a los regidores, y equipo de Gobierno municipal.



ATENTAMENTE

LIC. EN PSIC. ERIKA VANESSA RAMÍREZ JIMÉNEZ
SECRETARIA GENERAL



MTRO. MILTON CARLOS CÁRDENAS OSORIO
PRESIDENTE MUNICIPAL

REGIDORES

L.N. LAURA PATRICIA VÁZQUEZ HERNÁNDEZ
SÍNDICA MUNICIPAL

C. OSCAR NOÉ FIGUEROA RUÍZ

LIC. EN PSIC. ADRIANA GONZÁLEZ GUERRERO

ING. NAINN DE JESÚS VILLALVAZO RAMÍREZ

MTRA. MARTHA ALICIA LEAL PÉREZ

MTRO. RAMÓN MURILLO JIMÉNEZ

MTRA. EURISE JAZMÍN GONZÁLEZ GONZÁLEZ RADIÓLOGA GIOVANA VILLALVAZO PALACIOS

C. ERIKA LIZBETH MURILLO COVARRUBIAS

LIC. JOEL OCTAVIO PUERTO COVARRUBIAS